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Não convenceu

Além de aumentar a inflação para a sociedade 
como um todo, suspensão deve acarretar 

diretamente no valor das tarifas – um aumento 
de R$ 0,31 na média nacional

Faculdade 
oferece 

atendimento 
gratuito para 
declaração de

 Imposto de Renda

NESTE FIM DE SEMANAPAPO RETO

O tira-dúvidas será 
conduzido por 

professores e alunos

Basile 
Christopoulos 
critica atuação 
da Prefeitura 
e da Câmara 

Municipal
Pré-candidato a vereador 

também reclamou da 
infraestrutura de Maceió

ALAGOAS
Fenômeno se abrandou na Bahia, 

Ceará, Maranhão, Paraíba,
 Pernambuco e Piauí

Seca fica mais branda no Seca fica mais branda no 
Nordeste segundo última Nordeste segundo última 

atualização do Monitor atualização do Monitor de Secasde Secas

Reoneração da folha de 
pagamento pode impactar 

na tarifa do transporte

FINANÇAS



 “ ... Um dia me veio a ideia e o plano 

em seguida. Levar para casa numa garrafa, 

o azul do mar. Mas, qual, na concha da 

pequenina mão a água não tinha cor... E 

eu perguntei à minha mãe, nesse momen-

to, onde estava o azul do mar... E levan-

tando os olhos para o azul do céu, minha 

mãe me respondeu: meu filho, o azul do 

mar, é o azul do céu, é o azul de Deus” 

O Professor Edmilson de Vasconcelos 

Pontes nasceu em 17.06.1931 e faleceu em 

Maceió no dia 23.11.1995. Graduou-se em 

Engenharia pela Escola de Pernambuco 

(1955), fez Mestrado em Matemática, Ins-

tituto de Matemática da Universidade de 

Pernambuco (1968), doutorou-se em Ge-

ometria Diferencial, Instituto de Matemá-

tica Pura e Aplicada (IMPA-CNPq), 1974. 

Notabilizou-se em Maceió pelas rele-

vantes funções exercidas com zelo e com-

petência, a saber:  Secretário de Educação 

e Cultura de Alagoas, Diretor do Teatro 

Deodoro, Pró-reitor de Extensão da Uni-

versidade Federal de Alagoas. Afora isso, 

exerceu também o cargo de Diretor do 

Centro de Ciências Exatas da UFAL, Dire-

tor do Centro de Ciências de Alagoas (CE-

CIAL), Presidente do Conselho de Conser-

vação do Patrimônio Histórico de Alagoas, 

Chefe do Núcleo do CECINE, Professor 

de cursos de Mestrado, Especialização e 

Aperfeiçoamento em todas as capitais do 

Nordeste, bem como no Rio de Janeiro.    

Coordenador do Departamento de 

Matemática Da UFAL, Coordenador de 

Pós-graduação da UFAL, Presidente do 

Conselho de Curadores da UFAL, Presi-

dente da Câmara de Pesquisa e Pós-gradu-

ação da UFAL, Professor de Matemática 

do Colégio Estadual der Alagoas. À épo-

ca, fora seu aluno de Matemática. Exce-

lente didática, comunicação invejável, e, 

sobretudo, pela atenção à minha pessoa. 

Sempre com um largo sorriso espalhado 

no seu rosto de homem público ético, ho-

nesto ao longo de sua profícua existência.

                Por outro lado, exerceu 

a docência de Matemática e Estatística 

do CESMAC. Foi ainda, Professor de 

Mestrado do Departamento de Economia 

da UFAL, Coordenador Regional das 

Olimpíadas de Matemática da Socieda-

de Brasileira de Matemática, Membro 

da Delegação da Sociedade Brasileira de 

Matemática na 35ª Internacional Mathe-

matical Olympiad, em Hong Kong (1994). 

Escreveu dezenas de artigos sobre 

Geometria Diferencial e Linguagem 

Logo, em revistas nacionais e internacio-

nais, além de centenas de artigos jorna-

lísticos sobre temas: Ciência, Educação, 

Tecnologia e Comunidade. Ao mestre 

com carinho por tudo que fez em prol da 

Educação superior da UFAL, Estado e de 

Colégios diversos em Maceió. Insere-se, 

portanto, nas Figuras Notáveis das Alagoas.

32 ANOS DE COMUNICAÇÃO

O rádio faz parte do cotidiano das pessoas, 
tornando-se um companheiro de todas as horas 
e um importante meio de informação, entrete-
nimento e uma poderosa ferramenta de comba-
te às notícias falsas. No dia 01 de maio de 1992, 
iniciou no rádio, o Pastor Luiz Hamilton, que é 
diretor, apresentador, jornalista e radialista. São 
32 anos ininterruptos no rádio e 10 anos em TV.

CONVOCADOS DO PSS

Prefeitura de Maceió  convocou 436 profissionais 
aprovados no PSS da Educação. Os selecionados que 
não comparecerem no prazo previsto ou não apre-
sentarem os documentos solicitados serão elimina-
dos do processo seletivo. A lista foi divulgada em edi-
ção extraordinária do Diário Oficial do município. 
Os candidatos devem comparecer à Coordenação de 
Gestão de Pessoas da Secretaria Municipal de Educa-
ção, que fica na Rua General Hermes, na Cambona.

ALERTA DE CHUVAS

O Instituto Nacional de Meteorologia (Inmet) emitiu 
um alerta de perigo para chuvas intensas em Alago-
as. A previsão aponta para ocorrência de temporais 
em 73 cidades do estado, com ventos intensos (60-100 
km/h). Há risco de corte de energia elétrica, queda de 
galhos de árvores, alagamentos e descargas elétricas.

AÇÃO ITINERANTE

Neste sábado (4), o ônibus itinerante do Tribunal Re-
gional Eleitoral de Alagoas (TRE/AL) estará presente 
no primeiro mutirão Pop Rua Jud, que começa às 9h e 
segue até 16h. A ação acontecerá na praça Deodoro, no 
Centro de Maceió, com intuito de fornecer vários ser-
viços para pessoas em situação de rua. Durante a ação, 
os interessados poderão regularizar documentos, como 
título de eleitor, carteira de identidade, de trabalho, 
CPF e segunda via de certidão de nascimento, além de 
requerer benefícios sociais, obter informações sobre di-
reitos e participar de atividades culturais e recreativas.

Pandemia e a tributação sobre lucros extraordinários

Ao mestre com carinho                                       

Luis Filipe Eich

Em março de 2024 completam-se 
dois anos do fim do estado de calami-
dade em função da covid-19, instituído 
no Brasil pelo Decreto Legislativo n.º 
6/2020. Do ponto de vista do orçamen-
to público, este ciclo foi caracterizado 
por um regime fiscal extraordinário, a 
partir da aprovação da Emenda Consti-
tucional (EC) n.º 106/2020, conhecida 
por “orçamento de guerra”, com autori-
zação para aumento de despesas públi-
cas através de processos simplificados, 
tendo em vista a necessidade de mitigar 
e combater os impactos da pandemia.

Dois anos após o fim da situação 
de calamidade, no contexto de discus-
sões sobre a reforma tributária, o ciclo 
pandêmico permanece despertando 
reflexões sobre o papel do Estado nos 
desafios do desenvolvimento, e no en-
frentamento às crises e às desigualda-
des. A partir da pandemia de covid-19 
observou-se uma guinada na política 
econômica no Brasil, em contraponto 
ao discurso preponderante, vigente até 
a decretação de calamidade. 

O Estado brasileiro passou a assu-
mir papel mais estabilizador e protetor, 
em especial através do pagamento do 
auxílio emergencial, da imunização 
da população contra o coronavírus e 
das transferências adicionais de R$ 60 
bilhões aos estados e municípios, apro-
vados através da Lei Complementar n.º 
173/2020. Ainda assim, de acordo com 
relatório do Banco Mundial (2022), as 
desigualdades aumentaram no Brasil 

durante a pandemia. Para enfrentar o 
estado de calamidade decorrente da cri-
se de covid, países como Espanha, Ar-
gentina, Portugal e Reino Unido adota-
ram medidas como a taxação de lucros 
extraordinários auferidos em decorrên-
cia das externalidades pandêmicas.

Nesse sentido, foi desenvolvido 
o Trabalho de Conclusão de Curso na 
graduação em Ciências Econômicas 
“Tributação sobre lucros extraordiná-
rios durante a pandemia: um estudo de 
caso sobre farmacêuticas brasileiras”.

Em 2019, ano anterior ao início 
do estado de calamidade, o Relatório 
Anual Estatístico do Ministério da 
Saúde apontou os grupos EMS, Aché, 
Eurofarma, Hypera e CIMED como 
os maiores do ramo nacional, todos 
com faturamento acima de R$ 1 bi-
lhão. Analisando a Demonstração de 
Resultados (DRE) publicada por estes 
cinco grupos, foi possível constatar 
que a maior parte deles – Eurofarma, 
CIMED e Hypera – ampliaram seus 
ganhos de forma extraordinária durante 
a pandemia nos anos de 2020 e 2021, 
aumentando o lucro bruto entre 7,4% 
(Eurofarma em 2020) a 58,5% (Hypera 
em 2021), em relação a 2019. Os outros 
dois grupos analisados também obtive-
ram lucros entre R$ 1,7 bilhão e R$ 
2,5 bilhões durante os anos de 2020 e 
2021, mas não os ampliaram de forma 
extraordinária em relação ao período 
anterior à pandemia.

Assim, enquanto de um lado 665 

mil brasileiros morreram e 580 mil em-
presas fecharam, de outro, um pequeno 
grupo beneficiou-se deste cenário de 
crise sanitária, obtendo lucros extra-
ordinários. Lucros, estes, decorrentes 
de externalidades negativas, e não da 
ampliação da eficiência e da competi-
tividade do setor.

Se o Brasil adotasse a tributação 
sobre os lucros extraordinários do setor 
farmacêutico durante o estado de cala-
midade, apenas sobre três grupos que 
obtiveram lucros extraordinários anali-
sados – da mesma forma que fizeram 
países como Grécia, Espanha, Portugal 
e Reino Unido – possibilitaria, confor-
me estimativa da pesquisa, que o Esta-
do brasileiro arrecadasse aproximada-
mente R$ 3,2 bilhões.

Por fim, no atual contexto de re-
forma tributária, registra-se que a tri-
butação sobre lucros extraordinários 
deve entrar na pauta para viabilizar o 
financiamento da recuperação social e 
econômica do país.

Além disso, o aprofundamento da 
crise climática que resultou no maior 
número de Decretos de Emergência e 
Calamidade na última década no Bra-
sil mostra a necessidade de o Estado 
brasileiro encontrar-se com sua Carta 
Magna de 1988, inserindo mudanças 
em seu artigo 154, permitindo a ins-
tituição de impostos extraordinários, 
também, no caso de enfrentamento de 
estados de calamidade em decorrência 
da crise climática. 
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Na comparação entre 
fevereiro e março, em ter-
mos de severidade da seca, 
houve um abrandamento 
do fenômeno em seis dos 
nove estados nordestinos: 
Bahia, Ceará, Maranhão, 
Paraíba, Pernambuco 
e Piauí. Já em Alagoas, 
Rio Grande do Norte e 
Sergipe o fenômeno se 
manteve com severida-
de estável nesse período.

O quadro geral da re-
gião em março se confi-
gura como a situação mais 
branda de seca no Nordes-
te desde agosto de 2023. 
Em termos de áreas com 
seca, o Nordeste teve uma 
redução significativa da 
área total com seca de 83% 
para 55% entre fevereiro e 
março, o que representa o 
menor percentual de área 
com o fenômeno entre 
todas as regiões do Brasil. 

Essa diminuição foi re-
sultado da queda das áreas 
com seca em todos os nove 
estados nordestinos em 
março. Entre fevereiro e 
março, em termos de seve-
ridade da seca, houve um 
abrandamento do fenô-
meno em 11 unidades da 
Federação, conforme a úl-
tima atualização do Moni-
tor de Secas: Acre, Bahia, 
Ceará, Goiás, Maranhão, 
Minas Gerais, Pará, Pa-
raíba, Pernambuco, Piauí 
e Rondônia. Já em outros 
seis estados a seca se inten-
sificou nesse período: Mato 
Grosso, Mato Grosso do 
Sul, Paraná, Roraima, 
São Paulo e Tocantins. 

Em termos de severi-
dade, a seca ficou estável 
em sete unidades da Fe-
deração: Alagoas, Amapá, 
Amazonas, Distrito Fe-
deral, Espírito Santo, Rio 
Grande do Norte e Sergipe. 
Já no Rio Grande do Sul 
e em Santa Catarina não 
houve registro do fenôme-
no, que deixou de ser ve-
rificado no Rio de Janeiro.

Fenômeno se abrandou na Bahia, Ceará, Maranhão, Paraíba, Pernambuco e Piauí
ALAGOAS

Seca fica mais branda no Nordeste segundo 
última atualização do Monitor de Secas
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O Partido Socialista Brasi-
leiro (PSB) parece determina-
do a seguir adiante com uma 
possível candidatura à Prefei-
tura de Maceió, apesar dos 
esforços do Movimento De-
mocrático Brasileiro (MDB) 
em manter Rafael Brito como 
o único candidato do grupo. 
Gustavo Pessoa, presidente 
do PSB Maceió, enfatizou que 
o partido não deve ser subju-
gado pelo governo estadual.

Nos bastidores políticos, 
circula a informação de que o 
MDB tentou desqualificar a 
secretária estadual de Turis-
mo, Bárbara Braga, que surgiu 
como uma possível pré-can-
didata. Braga tem sido bem 
vista por parte do eleitorado 
por não estar associada ao Ca-
lheirismo, uma estratégia que 
parece incomodar o MDB.

Em entrevista ao programa 
Antena Manhã desta quinta-
-feira (02), Gustavo Pessoa 
reforçou a posição do PSB, de-
fendendo a independência do 
partido em relação ao Palácio 
República dos Palmares. “O 
PSB é parte da base do gover-
nador Paulo Dantas, mas não 
é um mero apêndice do gover-
no”, afirmou, enquanto defen-
dia o nome de Bárbara Braga.

Apesar do apoio público, 
Bárbara Braga não poderá 
concorrer à prefeitura devido 
ao seu cargo atual como secre-
tária de Turismo. Para se lan-
çar como candidata em outu-
bro, Braga teria que renunciar 
ao cargo até o início deste mês.

Pessoa, que recentemen-
te se filiou ao PSB vindo do 
Solidariedade, ressaltou que a 
decisão sobre o rumo do par-
tido nas eleições será tomada 
em conjunto nos próximos 
dias. “Não tenho autoridade 
para tomar decisões unilaterais 
pelo partido”, acrescentou.

Nos próximos dias, o 
senador Renan Calhei-
ros, líder do grupo político, 
deverá definir a estratégia 
para as eleições municipais.

ENFRENTAMENTO

PSB mantém possível 
candidatura à 

Prefeitura de Maceió

Segundo Gustavo Pessoa, partido 
não deve ficar refém do MDB
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Faculdade oferece atendimento gratuito 
para declaração de Imposto de Renda

O tira-dúvidas será conduzido por professores e alunos NESTE FIM DE SEMANA

Até a última quita-feira (02/05), mais de 
175 mil alagoanos já tinham entregado a  de-
claração do imposto de renda e a expectativa 
da Receita Federal é receber outras 175 mil 
até o fim do prazo, em 31 de maio. Aqueles 
contribuintes que ainda tem dúvidas na hora 
de acertar as contas com o leão podem buscar 
atendimento no Maceió Shopping, neste final 
de semana. Em parceria com o curso de Ciên-
cias Contábeis da Faculdade Estácio, acontece 
neste sábado (04/05), um mutirão de atendi-
mento para Declaração do Imposto de Renda.

res e alunos da instituição que na oportu-
nidade irão orientar sobre a necessidade ou 
não da declaração, além de fazer junto com o 
contribuinte todas as etapas exigidas pelo fis-
co ano base de 2023. Totalmente gratuito, o 
serviço será oferecido por ordem de chegada, 
pela manhã e à tarde, em frente a Rommanel, 
no piso 1. Também haverá atendimento sobre 
regularização de CPF e informaçõs sobre en-
dividamento,  orientação jurídica com alunos 
e professores do curso de Direito, além de tes-
te vocacional com acadêmicos de Psicologia.

Segundo Lucas Moura, coordenador do cur-
so de Ciências Contábeis da Estácio, a dica valio-
sa para os contribuintes é organizar a documen-
tação das despesas dedutíveis e simular a melhor 
opção tributária: Declaração Simplificada ou 
Completa. “Entre as principais dúvidas dos con-
tribuintes estão o preenchimento da declaração 
e o envio do Imposto de Renda Pessoa Física, 
a análise da malha, a emissão e a regularização 
de CPF, CNPJ, Microempreendedor Individu-
al, Simples Nacional e outras ações inerentes ao 
site da Receita Federal”, explica a professora.

A declaração do IR 2024 pode ser enviada à 
Receita Federal até o dia 31 de maio. Após o pra-
zo legal, a pessoa está sujeita a multa e restrições 
no Cadastro de Pessoas Física (CPF). Para par-
ticipar é necessário que os interessados estejam 
portando RG, CPF, título de eleitor, informe de 
rendimentos, comprovante de residência e docu-
mentos de aquisição ou venda de imóveis e outros 
bens; informe de rendimento bancário do ano de 
2023, caso possua investimentos como CDB, 
LCI, LCA, entre outros. Nome completo e CPF 
dos dependentes e documentos que compro-
vem as despesas relacionadas a eles também são 
necessários, como recibos escolares e médicos.

Documentos necessários para a declaração:
 

Informe de rendimento do empregador 

Informe de rendimento dos bancos 

Comprovantes de rendimento e pagamento 
de aluguéisComprovantes de despesas médicas 

e odontológicas 

Comprovantes de despesas com educação 

Carnês de contribuições feitas ao INSS de 
empregados domésticos 

Informações de bens móveis e imóveis (veí-
culos, casas, apartamento) 

Documentos gerais de identificação do Con-
tribuinte e dos dependentes.

No coração de Alagoas, a 
preservação do meio ambiente 
não é apenas uma ideia, é uma 
missão. Na 13ª etapa da Fis-
calização Preventiva Integrada 
(FPI) do Rio São Francisco, 
a equipe de Educação Am-
biental está se destacando por 
suas ações estratégicas e trans-
formadoras, atingindo mais de 
700 crianças e adultos de di-
versas camadas da população.

Em Traipu, durante o II Se-
minário da Adeal, produtores 
rurais foram capacitados sobre 
os perigos do descarte irregular 
de embalagens de agrotóxicos. 
Além disso, a equipe estendeu 
suas atividades para Craíbas, 
focando na capacitação dos 
professores da rede pública de 
ensino, visando torná-los multi-
plicadores das ações ambientais.

O coordenador da equipe, 
Pedro Normande, ressaltou 
a importância de integrar a 
educação ambiental ao co-
tidiano escolar, abordando 
temas como coleta seletiva, 
sustentabilidade e mudanças 
climáticas. Uma oficina de 
sabão ecológico foi realizada, 
incentivando a reutilização do 
óleo de cozinha, oferecendo 

não apenas conscientização, 
mas também soluções práticas 
para problemas ambientais.

Em Craíbas, uma carava-
na ambiental envolveu 300 
alunos e 20 professores de 
escolas públicas, com ativida-
des educativas e um emocio-
nante Cine Ambiental. Uma 
gincana ambiental também 
movimentou 150 alunos, es-
timulando o trabalho em 
equipe e a conscientização 
sobre questões ambientais.

Em Igaci, a Caravana Am-
biental contou com a parti-
cipação de 240 alunos e 20 
professores, abordando temas 
como prevenção e combate 
à dengue, mudanças climá-
ticas e condutas corretas na 
manipulação de agrotóxicos.

A equipe de Educação Am-
biental, composta por técnicos 
de várias instituições, também 
vem promovendo a entrega 
voluntária de animais silves-
tres em parceria com a Polícia 
Rodoviária Federal. A ação já 
colhe resultados positivos, com 
jabutis, pássaros nativos e mu-
das de espécies nativas sendo 
entregues e doadas para fomen-
tar o replantio e a arborização.

EDUCAÇÃO AMBIENTAL

Da terra aos rios: capacitando professores, 
engajando alunos e protegendo o futuro ambiental

 FPI do São Francisco 
promove sustentabilidade 

em comunidades de 
Alagoas
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Logo após anunciar sua pré-candidatura a vere-
ador pelo PT, Basile Christopoulos tem sido convi-
dado a conceder entrevistas nos mais diversos veícu-
los de comunicação e tem pontuado diversas críticas 
a atuação do prefeito de Maceió e dos vereadores da 
capital, em especial em relação às medidas para me-
lhorar a infraestrutura da cidade, a qualidade das es-
colas públicas e os acordos firmados com a Braskem.

“A Câmara Municipal de Maceió não tem cum-
prindo seu papel em fiscalizar as ações o prefeito. 
Veja o exemplo dos acordos feitos com a Braskem, 
que destruiu parte de nossa cidade. Os parlamenta-
res que deveriam comprar o debate em defesa dos 
maceioenses e de nosso território se calaram, ficaram 
inertes”, comentou Basile numa dessas entrevistas.

O tema da infraestrutura também foi pon-
tuado devido ao momento de fortes chuvas 
que expuseram os graves problemas de escoa-
mento e saneamento em Maceió. “Basta cho-
ver por pouco tempo que Maceió, mesmo 
nos bairros mais ricos, fica embaixo d’água. 

]E se Maceió já deixa muito a desejar em mo-
bilidade urbana, sob alagamento é que tudo se 
eleva à enésima potência. Para piorar, o prefei-
to não encaminhou o plano de mobilidade do 
Município ao Governo Federal e deixará de re-
ceber recursos para esta área e a Câmara Mu-

nicipal na da fez, nenhuma cobrança. Nada”, 
pontuou o pré-candidato a vereador pelo PT. 

Basile também destacou a falta de creches 
em Maceió e o fato de o prefeito ter negado 
20 unidades do programa CRIA, do Gover-
no do Estado. “Agora, o prefeito arrumou uns 
galpões para colocar as crianças maceioenses, 
e muitos deles têm apresentado problemas. 

Nossas crianças merecem escolas segu-
ras e bem equipadas. É essencial garantir um 
ambiente propício ao aprendizado”, disse.

No dia 27 de abril, os trabalhadores da empresa 
terceirizada das creches da Prefeitura de Maceió en-
traram em greve por falta de pagamento. Para Basi-
le, o vereador tem na fiscalização da execução orça-
mentária seu papel primário, além da defesa de temas 
que envolvem o aprimoramento das relações sociais.

“Os vereadores têm de fiscalizar de perto cada 
escola e creche, assegurando que nossos estudantes 
tenham as condições necessárias para se desenvol-
verem”, afirma. “Quero ser candidato porque uma 
parcela significativa de nossa população, que anseia 
por políticas públicas que promovam a civilida-
de, não se vê representada na Câmara Municipal. 

Uma boa parte dos maceioenses não concordam 
com a agenda da extrema-direita, à qual o prefeito de 
Maceió e a maioria da Câmara aderiram”, completa.

Pré-candidato a vereador também reclamou da infraestrutura de MaceióPAPO RETO

Prazo para regularização encerra no dia 8 de maioSERVIÇO

Para melhor atender os 
eleitores que deixaram para 
resolver suas pendências nos 
últimos dias que antecedem 
o fechamento do cadastro, a 
Central de Atendimento ao 
Eleitor de Maceió e os cartó-
rios eleitorais do interior fun-
cionam, este fim de semana, 
das 8h às 14h. O prazo final 
para solicitar o alistamento 
eleitoral, a transferência de 
domicílio, a regularização de 
títulos cancelados ou qualquer 

alteração no cadastro é o dia 
08 de maio.

“Estamos fazendo um es-
forço conjunto para beneficiar 
os alagoanos que precisam dos 
serviços da Justiça Eleitoral, 
ampliando o horário de aten-
dimento nos dias úteis e pas-
sando a funcionar aos fins de 
semanas e feriados. O eleitor 
que deixou pros últimos dias 
assumiu o risco de enfrentar 
filas e espera, como acontece 
historicamente”, explicou o 

desembargador Alcides Gus-
mão da Silva, vice-presidente 
e corregedor, no exercício do 
Tribunal Regional Eleitoral de 
Alagoas (TRE/AL).

Para solicitar qualquer ser-
viço, o eleitor precisa apresen-
tar um documento oficial com 
foto e um comprovante de re-
sidência. 

Nas transferências de do-
micílio, é preciso que o com-
provante seja dos últimos 3 
meses.

Basile Christopoulos critica atuação 
da Prefeitura e da Câmara Municipal

Central de Atendimento ao Eleitor 
de Maceió e cartórios do interior 
funcionam este fim de semana
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A decisão do Governo Fe-
deral de suspender até 2027 
a prorrogação da desonera-
ção da folha de pagamentos, 
avalizada pela decisão mono-
crática do ministro Cristiano 
Zanin, do Supremo Tribunal 
Federal (STF), é um retro-
cesso que vai impactar dire-
tamente no custo do trans-
porte público para milhões 
de passageiros que utilizam 
diariamente esse serviço.

A avaliação é feita por 
várias entidades representa-
tivas do setor de transporte 
público, um dos que mais 
empregam (com mais de 
300 mil empregos diretos 
no Brasil) e que serão afeta-
dos pela medida. Além de 
aumentar a inflação para a 
sociedade como um todo, a 
suspensão deve acarretar di-
retamente no valor das tarifas 
– um aumento de R$ 0,31 na 
média nacional, de acordo 
com a Associação Nacional 
das Empresas de Trans-
portes Urbanos (NTU).

A entidade ressalta ain-
da que além do impacto 
da medida nas tarifas para 
o passageiro, a reoneração 
pode fazer o IPCA subir cer-
ca de 0,2%, podendo chegar 
a 0,27%, considerando o 
peso relativo do transpor-
te no cálculo da inflação, o 
que geraria um efeito nega-
tivo para toda a sociedade.

“As empresas sequer se re-
cuperaram das perdas provo-
cadas pela pandemia e agora 
encaram uma decisão que 
resulta diretamente no enca-
recimento das tarifas de ôni-
bus, tanto em Maceió como 
em todo o país, onerando a 
população que mais neces-
sita deste serviço público es-
sencial”, explica o presidente 
do Sindicato das Empresas 
de Transporte Urbano de 
Passageiros de Maceió (Sin-
turb), Guilherme Borges.

Para o Sinturb, diante 
da suspensão da prorroga-
ção da desoneração, a úni-
ca alternativa para evitar o 
aumento na tarifa seria o 
aumento nos subsídios para 
o setor, de modo a man-

ter o equilíbrio econômi-
co-financeiro do sistema.

A desoneração da folha do 
setor de transporte público 
por ônibus urbano, que vem 
sendo aplicada desde 2013, 
substitui a contribuição pre-
videnciária patronal, que cor-
responde a 20% sobre a folha 
de salários dos trabalhadores, 
por uma alíquota de 1% so-
bre o faturamento bruto das 
operadoras de transporte 
coletivo. Como resultado, 
há uma redução nos cus-
tos totais do serviço, já que 
a mão de obra é o principal 
item de custo da operação.

A redução do custo foi re-
passada para as tarifas públi-
cas ao longo da última déca-
da e impactou positivamente 
no bolso dos passageiros dos 
ônibus urbanos, que realizam 
35 milhões de viagens diaria-
mente em todo o Brasil, além 
de ter contribuído para o con-

trole da inflação. Esses bene-
fícios serão revertidos caso o 
STF decida acatar o pedido 
do governo, pela reoneração 
imediata da folha, contra-
riando legislação amplamen-
te discutida e aprovada pelo 
Congresso Nacional.Reone-
ração da folha de pagamento 
pode impactar na tarifa do 
transporte público de Maceió

Além de aumentar a infla-
ção para a sociedade como 
um todo, suspensão deve 
acarretar diretamente no va-
lor das tarifas – um aumento 
de R$ 0,31 na média nacional

A decisão do Governo Fe-
deral de suspender até 2027 
a prorrogação da desonera-
ção da folha de pagamentos, 
avalizada pela decisão mono-
crática do ministro Cristiano 
Zanin, do Supremo Tribunal 
Federal (STF), é um retro-
cesso que vai impactar dire-
tamente no custo do trans-

porte público para milhões 
de passageiros que utilizam 
diariamente esse serviço.

A avaliação é feita por 
várias entidades represen-
tativas do setor de trans-
porte público, um dos que 
mais empregam (com mais 
de 300 mil empregos di-
retos no Brasil) e que se-
rão afetados pela medida. 

Além de aumentar a 
inflação para a sociedade 
como um todo, a suspensão 
deve acarretar diretamen-
te no valor das tarifas – um 
aumento de R$ 0,31 na 
média nacional, de acordo 
com a Associação Nacional 
das Empresas de Trans-
portes Urbanos (NTU).

A entidade ressalta ain-
da que além do impacto 
da medida nas tarifas para 
o passageiro, a reoneração 
pode fazer o IPCA subir cer-
ca de 0,2%, podendo chegar 

a 0,27%, considerando o 
peso relativo do transpor-
te no cálculo da inflação, o 
que geraria um efeito nega-
tivo para toda a sociedade.

“As empresas sequer se re-
cuperaram das perdas provo-
cadas pela pandemia e agora 
encaram uma decisão que 
resulta diretamente no enca-
recimento das tarifas de ôni-
bus, tanto em Maceió como 
em todo o país, onerando a 
população que mais neces-
sita deste serviço público es-
sencial”, explica o presidente 
do Sindicato das Empresas 
de Transporte Urbano de 
Passageiros de Maceió (Sin-
turb), Guilherme Borges.

Para o Sinturb, diante 
da suspensão da prorroga-
ção da desoneração, a úni-
ca alternativa para evitar o 
aumento na tarifa seria o 
aumento nos subsídios para 
o setor, de modo a man-
ter o equilíbrio econômi-
co-financeiro do sistema.

A desoneração da folha do 
setor de transporte público 
por ônibus urbano, que vem 
sendo aplicada desde 2013, 
substitui a contribuição pre-
videnciária patronal, que cor-
responde a 20% sobre a folha 
de salários dos trabalhadores, 
por uma alíquota de 1% so-
bre o faturamento bruto das 
operadoras de transporte 
coletivo. Como resultado, 
há uma redução nos cus-
tos totais do serviço, já que 
a mão de obra é o principal 
item de custo da operação.

A redução do custo foi re-
passada para as tarifas públi-
cas ao longo da última déca-
da e impactou positivamente 
no bolso dos passageiros dos 
ônibus urbanos, que reali-
zam 35 milhões de viagens 
diariamente em todo o Bra-
sil, além de ter contribuído 
para o controle da inflação. 

Esses benefícios serão 
revertidos caso o STF de-
cida acatar o pedido do 
governo, pela reoneração 
imediata da folha, contra-
riando legislação ampla-
mente discutida e aprovada 
pelo Congresso Nacional.

Além de aumentar a inflação para a sociedade como um todo, suspensão deve acarretar diretamente no valor 
das tarifas – um aumento de R$ 0,31 na média nacional

FINANÇAS

Reoneração da folha de pagamento 
pode impactar na tarifa do transporte 
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Para outra missão

O destino de Jürgen Klopp após deixar o Liverpool pode ser o 
retorno a um velho conhecido. De acordo com o jornal “The In-
dependente”, o Borussia Dortmund quer a volta do técnico, mas 
em um cargo como dirigente. Segundo a publicação, o interesse 
do Borussia Dortmund é trazer Klopp em 2025, como chefe de 
futebol. Inicialmente, o técnico quer tirar um ano sabático após fi-
car nove anos no Liverpool – ele deixará o clube inglês no fim da 
atual temporada

Virou moda

Em Portugal desde o início da semana para a contratação do 
novo técnico do Cuiabá, o presidente do clube, Cristiano Dresch, 
definiu o novo comandante auriverde na última quarta: o lusitano 
Petit. O contrato foi assinado em Porto, distante cerca de 315 km 
da capital Lisboa. Ao site oficial do Dourado, o dirigente explicou a 
escolha pelo “mister”, disse que se encaixa no perfil buscado e pre-
viu sucesso à frente do time. No Brasil os grandes clubes entraram 
nessa onda de trazer técnicos de Portugal.  

Inédito

O Cruzeiro é o primeiro clube, no formato SAF, a ser revendido 
no  Brasil. As ações majoritárias (90%) passaram de Ronaldo Fe-
nômeno para o empresário Pedro Lourenço, mais conhecido como 
Pedrinho. O acordo, assim como foi de Ronaldo com a associação 
em dezembro de 2021, é protegido por cláusulas de confidencia-
lidade quanto a valores e condições estabelecidas. Ocorreu entre 
duas pessoas jurídicas: a Tara Sports (ligada ao Fenômeno) e a 
BPW Sports (com conexão com Pedro Lourenço).

 Boca quente

Júnior Batata teve uma estreia memorável pelo Sousa/PB na 
quarta-feira (1º). Entrando em campo aos 15 minutos do segundo 
tempo, o jogador marcou um golaço de falta aos 37, que garantiu o 
empate em 1 x 1 contra o Bragantino, pelo jogo de ida da 3ª fase da 
Copa Brasil. Conhecido pela potência de seu chute, o centroavan-
te deixou suas credenciais, revelando a origem do apelido “Batata 
quente”. Após o jogo, emocionado, ele compartilhou que quase 
desistiu do futebol após perder seu filho de 4 anos para a leucemia.

Como fica

Com o resultado em 1 x 1 entre Sousa e Bragantino, a decisão 
da vaga para a próxima fase ficou para o confronto em Bragança 
Paulista, marcado para o dia 22. Se o jogo terminar novamente em-
patado, a vaga para as oitavas de final da competição mais demo-
crática de futebol do país será decidida nos pênaltis.

Não convenceu

O Flamengo não fez um bom jogo, mas ainda saiu de campo 
com a vitória de 1 x 0 sobre o Amazonas, nesta quarta-feira, no Ma-
racanã, pelo jogo de ida da terceira fase da Copa do Brasil. Mesmo 
depois de uma sequência de três jogos sem vencer na temporada, o 
técnico Tite foi alvo de muitos protestos no estádio.

Calendário

O Flamengo volta a campo neste sábado contra o Bragantino, 
em Bragança Paulista, pelo Campeonato Brasileiro, quando não 
poderá contar com Cebolinha, Arrascaeta e Pulgar, machucados. 
O jogo de volta da Copa do Brasil contra o Amazonas será no dia 
22, em Manaus.

Investimento

Por falar em Flamengo, o clube divulgou o demonstrativo finan-
ceiro dos primeiros três meses de 2024. No documento, o Rubro-
-Negro detalha o investimento em reforços neste período. O valor 
total, de acordo com o documento, é de R$ 191.751 milhões, sendo 
R$ 102.074 milhões referentes somente ao uruguaio De la Cruz.

Missão triste

O Santos está com o alerta ligado em relação a possíveis co-
branças da Fifa ao longo do ano. São muitas contratações não pagas 
pela gestão passada que podem gerar punições ao clube num futuro 
não tão distante. Em 2024 já foram duas punições de “transfer ban” 
na Fifa, com uma iminente terceira a caminho.

Origem

O Santos foi notificado pela entidade máxima do futebol para 
fazer o pagamento pela compra de Gabriel Carabajal, em 2022, 
ao Argentinos Juniors. Foi a terceira notificação do ano, depois de 
problemas com o ex-técnico Fabián Bustos e com o Krasnodar, da 
Rússia, pela compra de Cueva (2019). Outras virão.

Com sonho de 
voltar a ser grande

O Paraná Clube divulgou 
o balanço da venda de ingres-
sos para a Divisão de Acesso 
do Paranaense. Entre terça e 
quarta desta semana, o Trico-
lor confirmou a comercializa-
ção de 61.624 bilhetes com-
prados de forma antecipada 
para os cinco jogos em casa 
na primeira fase. Deste total, 
31.451 são para a estreia, con-
tra o Nacional/PR na Ligga 
Arena, neste sábado à tarde.

O destaque

Titular por causa da pre-
servação de Cássio, que ad-
mitiu sofrer com a carga de 
críticas recebidas no clube, o 
goleiro de 25 anos se conso-
lidou na posição com defesas 
decisivas em uma atuação 
irregular do Corinthians  em 
Natal diante do América, time 
da Série D e que defendia uma 
invencibilidade de 16 jogos, o 
Corinthians   sofreu mais do 
que deveria defensivamente. 
Para sorte do Timão, Carlos 
Miguel viveu noite de alto 
nível, o que permitiu ao time 
construir a vitória de virada 
com gols de Breno Bidon e 
Cacá.
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